っぷち日本の医療、必ず救う」 政策を見ると、見出しの「崖

象を与えてくれるもので、

実です。実際、

民主党の医療

基本理念:心臟血管外科

抱かせるものであった事は事 権交代は医療界にある希望を

08 2010-01

年

頭のご挨拶

HT. PRAMESE ASSOCIATION FOR 1948 AND STANDING

年頭のご挨拶

特定非営利活動法人日本胸部外科学会

関与する必要があると考えま

道外科分野への拡充も今後、

検討していきます

3、教育・研究に関して

当直明け就労に対する対

今後、学会主導の体制

拡大、呼吸器外科、

CHALLENGE FOR THE FUTURE!

学会の活動を 多くの人に知ってもらう!

会員のみならず、誰にでも気軽に読んでもらえる紙面作りで、 胸部外科領域や学会の活動をより多くの方へ伝えます。

若手医師や学生に、 胸部外科領域に関心をもってもらう!

胸部外科領域の"魅力"や"やりがい"を若手医師や学生に 伝え、この領域への関心をより深めてもらいます。

記者は、会員のみなさまです!

この Newsletter は、みなさんに書いていただいた記事で構成 されています。是非ご協力いただき、より充実した内容にして いきましょう。

「こんな企画があったら…」や「ためになるのでは…」というアイデア を募集しています。お名前・所属を添えて、以下のメールアドレスま **でお送りください**。 ※採否につきましては、採用をもって代えさせていただきます。

jats-adm@umin.ac.jp

アイデア大募集!

学会員の期待に答えると共に 3分野を統合する総合学会と 呼吸器外科および食道外科の して、その特徴を充実させ 指す。 あるが、本学会が3分野の統 関しては、自由競争が基本で け、下記5項目の具現化を目 日本の医学会を先導する学会 となる事を目指す。 1、学術集会のあり方について この基本理念の実現に向 定期学術集会会長選考に

え、今後共その方向性を重視 の見解が得られた事は、今後 合体である事を勘案し、選考 で大きな結果であったと考 3分野の協調関係を進める上 に関して理事会内である一定

大変興味あるデータが得

期学術集会会計は学会会計に

修練医の修練責任者への勧告 年数に比して経験数の少ない 医の手術経験数の把握と修錬 られました。この制度は修練

4、学術調査について

日本胸部外科学会が1

設ですでに対応が施行されて

ンテイブ等に関し、一部の施 療科間での報酬格差、インセ 国会議員に送付しました。診

にも役立つと考えられます。

学会の法人化に伴い、

定

組み込まれる事になり、

集会での収支に関し、

考えています。 い方針の具現化を図りたいと

ただ、医療事故の原因究

ていきます

集会事業への参画等を検討し

を作成し、心臓血管外科医、

今後、従来試行されてきたモ 異なる仕組みとなっており まで考えられてきた対策とは 明と再発防止についてはこれ 考えています。 how を生かすべきとの考え より是正を求めていきたいと デル事業をとうしての know-

を皆様がお元気で過ごされる 各位の益々の発展を祈念致し 事をお祈りするとともに会員 終わりに、この新しい年

事長再選に当たっての 所

科系学会に大きな影響を及ぼ

してきた事を考えるとこの政

部外科学会を含めた多くの医 が大きく医療界、とりわけ胸 4年前から続いており、それ

政策と共通点があり、今後民

改善については民主党の医療 うち専門医制度、および処遇

主党議員との意見交換を行な

と思います。政情の不安定は

な様に〝政権交代〟であった

位になったことからも明らか

きな出来事は流行語大賞の1

員増、⑤臨床研修の充実、で

④医療従事者の職能拡大と定

加、③勤務医の就業環境改善、

あります。昨年、私は理事長

再選に当たっての方針として

┗記の所信を述べましたが、

わが国での昨年の最も大

事とお慶び申し上げます。

たなる思いで新年をお迎えの

費の増額、

②実働医師数の増

特に関心の高い項目は①医療 そして政策の中でわれわれに

ざいます。会員の皆様には新

あけましておめでとうご

2、専門医制度について

る食道外科専門医制度の構築 医合同委員会はこれまで以上 医認定機構と呼吸器外科専門 立のため、心臓血管外科専門 い将来に参画が予定されてい に協調関係を深め、また、近 より良い専門医制度の確

手術経験数の登録制度を開始 機構は、昨年初めて修練医の 事が重要と考えています。 委員会が協力して行っていく に当たっては3専門認定関連 心臓血管外科専門医認定 と比較すると同等、またそれ 部外科手術成績は欧米の成績 第2の背景は、日本の胸

ってきているが、症例数の蓄 点で欧米より劣り、優れた成 以上の結果が得られる様にな 研究の遂行に当たっていきま 会が支援して研究費の獲得 的で種々のテーマを募り、 傾向があります。その改善目 績が充分に認められていない **憤、無作為のデータ解析の観**

処遇改善について

されて るが、 77 % で また専 す。診療科間別の報酬格差、 る対応策の中で時間外手当が 対応について高い関心が見ら 療技術、労働時間に見合った として考える必要がありま れました。種々施行されてい 結果では特に胸部外科医の医 きているのは、良い傾向であ 昨 年施行された処遇調査 て支給される様になって まだ18%の施設で支給 いないのは大きな問題

1999年 東北大学心臓血管外科教授

趣味:スキー

好きな言葉:興譲、一生勉強・一生青春

理事長再選に当たっての所信 理事長 田林 晄 す。今後、日本のみならず世 制限、また学会事務局の学術 考、継続化、依頼事業内容の その目的で学会運営会社の選 る事は大きな課題と思われ、 集会の予算規模の縮小化を計 界の経済状態を考慮して学術

国際交流の観点を加味して構 ては、3分野の教育的交流と びハンズオンセミナーに関し Postgraduate course 49

あると考えています。 り、さらに進めていく必要が の方向性と一致するものであ 事項としないというこれまで 学術集会の内容を会長の専任 でに活動しており、この事は committeeが立ち上がり、 学術集会の内容を検討す 目 的 で、 program す

育内容の共有化を図っていき 育活動を重視し、3科間の教

持つと思われます。 エビデンスの確立にあり、 されていない手術手技、臓器 の第1の背景は、保険で認可 導での多施設間の臨床共同研 険認可取得に大いに関連性を の獲得はそれぞれの事項の保 保護法等(逆行性心筋保護手 究の可能性を検討します。 **技料、脊髄ドレナージ等)**

研究に関しては、学会主

食道外科医の呼吸器外科研 今後、このプログラムの活性 育プログラム検討ワーキング 化については3分野横断的教 を検討し実行してきました。 道外科医の心臓血管外科研修 3科間の教育内容の共有 および呼吸器外科医、食 および食 吸器外 と思わ 要な学 は、ほぼ毎年9%以上の回収

「労働時間制限、work

が、施設別のデータ開示に関績結果の掲載を行っている よび術式別の症例数と手術成 多く実施しておらず、今後、 ムページ上に日本語で疾患お びつきを深めていくべきと考 義があると思われ、今後共結 同体としての本学会の存在意 なデータの蓄積が成されてき 向に向かいたいと考えていま 員の方々と相談し、開示の方 開示内容、方法、時期等を会 えます。2008年よりホー タは日本のみならず世界の主 しては、時期尚早との意見が た背景には心臓血管外科・呼

おける3科間の共有課題の教 ヒン postgraduate course に

率が得られており、このデー

、科・食道外科分野の協 れます。この様な貴重 会に誇れる大きな財産 より開始した学術調査 討し、導入の是非を含めて検 施設で改善されておらず、今 でこれらの対策を多くの病院 討していきたいと考えていま hour restriction」について検 策の有無については、多くの に広めていきます。

対策であり、その目的で、外 生産性向上を得るのに有用な 外科医の量的かつ質的な労働 改善委員会を中心に推進して を具現化するかであり、処遇 題は、如何にしてチーム医療 思われます。今後の最大の課 leader的活躍をしている様に となってその推進を行ってお 科学会と胸部外科学会は中心 いきます。 医学会関係ではopinion

ム医療の確立は胸部

フィーの要求が高く、この件 に関しては政策検討委員会で 重ね、昨年提言として、 |門医に対するドクター 田林 晄一 (東北大学医学系研究科心臓血管外科、東北大学医学部) 1972年 東北大学医学部卒業、国立水戸病院外科初期研修 東北大学胸部外科入局 愛媛大学第二外科講師 米国ワシントン大学留学 東北大学胸部外科講師 東北大学医学部胸部外科教授 1994年

先輩方にしっかりしご学業後、憧れの外科に入

ベルアップ

ップになるかもしれないと発見につながる小さなステ

りと伝わってきて、本当にてくれていることがはっき

らる時を味わっていれってきて、本当に

るとワクワクしたもの

せませんし、将来の大きな

をゲッ

心臓血管外科専門医認定機構からのお知らせ

1. 専門医申請

1)手術点数表を改定しました。

経皮的血管形成術、これに準ずる手術 難易度A

血栓除去術、人工心臓装着術、分枝再建を伴うステ ントグラフト内挿術、これに準ずる手術

- 口) 難易度変更: BからCへ 腎動脈遮断を伴う腹部大動脈手術、頸動脈 内膜摘除術、腹部内臓動脈血行再建術(含腎動脈)
- ハ) 削除: 難易度 C 単心室症手術、副伝導路切離術 (これに準ずる手術 に該当)

2)専門医更新条件が改定されます。

- イ) 術者及び指導的助手100例以上の症例について
- ①2011年から「動静脈シャント」は除かれます。
- ②2011年から「50例以上は難易度B以上でなければならない」となり
- 口) 2012年から日本外科学会定期学術集会に1回以上の参加が必要とな ります。

3) 新規専門医申請条件が改定されます。

5年間に認定機構あるいは構成3学会が行う医療安全に関する講習会等 を2回以上受講していること(ただし2010年は0回、2011年は1回で可) が必要となります。

ಟ್ Cancer and Leukemia Group B (CALGB) 9633S

CALGB 9633の最終解析 2006年のASCOでは、

をまとめたもので、

の

補助化学療

小細胞肺癌における術

CALGB 9633と同じ

EGFR mutation症 標準治療の実践と

るGefitinibの効果

用いたfeasibility

05年から開始.

か

しながら、

療の必要性も重要視されて

- つーつの臨床9。これらの治療

丸山理一郎: Maruyama Riichiroh, M.D. and PhD.

1991年 大分医科大学医学部卒業、九州大学第二外科入局

専門分野:呼吸器外科、胸部悪性腫瘍に対する薬物療法

2000年 米国テキサス大学サウスウェスタン・メディカルセンター留学

(新日鐵八幡記念病院 呼吸器外科 部長)

2002年 九州がんセンター 呼吸器科部

法の有効性を示す

中間解析結果があります

- 1)2010年から年1回資格認定を行う。申請期間は毎年7月1日から8月31日

- 5)専門医である限り、生涯資格とする。
- 1万円で修練指導者として認定する。

2010年から、臨床工学技士を2名以上とする。

4. 罰則規定を改定しました

手術記録には術者と指導的助手を明記してください。術者欄に2名記載す ることは原則として認めません。

5. 施設集約化に向けて

評議員選挙有権者の皆様へ

単独群とカルボプラチ

根幹を成す

胸部臨床腫瘍医として外科医に止まることな

診療の実現のため、

補助化学療法群

験の意義を理解し

る

あ

評議員選挙について

2010年3月に行われる評議員選挙の有権者に 「有権者名簿」をお送りしております。 今後の日程は右記の通りです。

IB期非小細胞肺癌完全

中止された

-不足の感が否めません中止されたことによるパレた。これは早期に試験

が、

CALGB 9633

の延命効果は示さ

術後補助化学療法

積み重ねて

立つものだと

2003年 同副部長

2009年 4月より現職

2010年1月18日(月)午後5時まで 評議員立候補受付締切(必着)

2010年2月15日(月)までに立候補者名・投票用紙の送付

2010年3月19日(金) 開票 選挙評議員決定

・ GTCS優秀論文賞との度は、2009年

て報告され、補助化学

Clini

補助化学療法

初

で、今という

今回の受賞は感慨もひう形になりましたのとうな経緯で論文

表

関係各位に深く感謝の意をり、ご尽力下さったLOGIK

床研究グループで行ったKyushu (LOGIK)という晦

Kyushu (LOGIK) と Oncology Group

の 論 文

は、

その結果を踏まえ、

我

の肺癌診療に

3

日本人におけるプラチ

スの術後補助化学療

(EBM)

(選挙結果は学会誌、ホームページに掲載)

2. 修練指導者資格認定を毎年行うこととしました

条件は以下のとおりです。

- 2) 術者経験: 難易度B、Cの100例を経験し、その内30例以上を難易度C
- 3)筆頭論文:5編以上で、掲載証明でも可とする。
- 4)申請料:2万円
- 6) 現在及び過去に修練責任者となっている者は、申請書及び申請認定料

3. 修練施設条件を改定しました

*注意事項:虚偽申請の場合には罰則が与えられます。

修練施設における心臓・胸部大血管手術数の2009年実績を調査しており ます。2010年1月22日(金)までにFAXにて返信して下さい。

2010年3月15日(月)午後5時まで 投票の締切(必着)

一気飲みを-

たというよりは与えられた なものを手に入れたことで それも自分で探し当て ぐに飛びつきました ム、のよう

結合の有無の確認とい r無の確認といった して他の分子との ,る成果は

いるということで、興tDNA損傷応答に関わっ したが、与える無謀なスター・ われました。研究テーマはター、分子生物学教室に雇 ながる小さなステップ将来の大きな発見につ 管内での蛋白質の合成と p53 の さ そられる蛋白質でした。 ーン・ケタリング癌セン も少しずつ゛レベルアッム゛も、そして私の頭の を続けてい たのを覚えて れから8年を ŧ 、与えられた〝アィスタートではありホ ・ジセンサ・ 答に関わってらに上流で います

今の研究を続けるだけでは

いのだから

呼吸器外科医を名乗らせて

そしてもうひとつ、そこ

して配属になり、それ以来

呼吸器外科に希望

(現、がんセ

に来ました。兵庫県立成

ポイントは入局後3年 頂いていたわけです

のは、将来の臨床研究への

ある日、

える姿勢。臨床医とよる、真正面から全ても

臨床医として

ションを維持させた

求めるひた向

もうひとつ私のモチ

〔ラボの教授〕に「お前は

で学んだ知識、技術、 前述のとおり、 真摯な姿勢を臨床研究に れまし



真庭謙昌 (神戸大学大学院医学研究科) 1990年 神戸大学第2外科入局 2009年より講師

(息子がNゲージにはまるのを待っています) 好きな言葉:真理の追求

者である彼の言葉は私を突

した。有名な生物学

究につなげなさい。」と言

。医者としてできる研

大切にして

買という栄誉ある賞を賜り

成術は自己弁温存手

外科的によ

(1

る

ところっ

辞書と格闘しな

がらの

態に回復さ

るこ

受賞論文(Mitral

性の高

今年の

る可能

of triangula

が Ba 総会で

ような複雑病上げられました 上げられま

る形成術の限界に

特定非営利活動法人

Up Study of Pulmonary ある最優秀論文賞をあるとは本学会の名誉 受賞対象論文「Follow ただきまして身に余る光

「真実を求めるひた向きさと

真正面から全てを見据える

姿勢を大切に

集中できたの

面々の真実を

とを許していただき、 はこの貴重な資料を使うこ

Artery Configuration

きます。幸い、帰国後

りのトランスレーショナとを許していただき、私な

りました。そい可能性もあ

る結果がでなか、形に残せ

ドが精密に記録されて病理学的なバックグラウ

分子生物学の技術を

基礎と臨床の橋渡しをめざして

ついてり用せる計動脈形態に低形成症候群の外科的治療における計動脈形態に Cardiovasc Surg. Hypoplastic で、未だに外科治療成績も で重症な機能的単心室疾患・・・ 左心低形成症候群は先天 心疾患の中で きるものでは Gen Left Hear

のフォンタン手術をめざしを経て2歳前後で最終目標 除して本研究の結果を参考

術式や周術期管理法含め

すが、フォンタン手術までな肺動脈形態が必須条件で 成績は欧米の一流施設に肩心低形成症候群の外科治療 危険因子解析を の段階的外科治療の中で 態と形態は多種多様で 響を及ぼすことに着眼 数の要因が肺動脈形態に影 を完成させるためには良好 を並べるまでに向上しま 左心低形成症候群の病 近年、 本邦の左 るに もたち ってき 環 今

けるのかもしれません。 は心ときめく憧れであり続いときめくしまいであり続いるのかもしれません。

注目され始めていた「癌抑されており、それを使って

検体が最良の状態で保管

いたからだ

て今もニューーを展開して

には豊富な肺癌

遺伝子の発現を調べて

な議論の対象となり、グル

はその結果を

ともあるかと思うのです囲からは幾分離れているこ

常に真正面から評価.

テータでもメンバーの熱烈と思います。どんな小さな

続けています。彼の守備範ークのボスにデータを送り

ないまま「はい」と返事

まえて進んでいきます。

い加減なデ

業に興味を抱くことな 試験に通るためだけの割り

学生時代は基礎医学の授

った付き合いでし

ら世界に普及したものも少様々な工夫の中には本邦か手術成績向上のための ッショ続的な

最後 提供すべく、 た も ぉだ多く、個々の症例な工夫や改善の余地が 情報交換やディ 斬新かつ柔軟なア 本研究も本学会学 †交換やディスカッる先生方との継いて、全国の志 は完成さ この場を の切磋琢 なか

科医を (福岡市立こども病院 心臓血管外科)

2

卒業大学:九州大学医学部 1991年 九州大学医学部卒業 2003年 クリーブランドクリニック小児病院心臓外科クリニカルフェロー 2004年 ミシガン大学小児病院心臓外科クリニカルフェロー

趣味:酒、釣り、映画鑑賞 好きな言葉:一針入魂

は、

僧帽

いることでも

ある

外科医とし

乳頭筋、

れまし

Surg Thorac

「優秀論文賞」受賞者の声

弁尖の三角切除法について弁形成術における余剰逸脱 2008;56:63-7.) Cardiovasc は私のなかでは形成術にお 論じたものです。 orolapse. Gen

などすべてにおいて多様性尖切除、人工腱索、リング に富む時代にあります 化しそれに伴い治療法も 主な対象疾患がリウマチ性 の多い分野であると存じま 近年の僧帽弁形成術は 虚血性へと

ん。それ以来、本受賞論文ときのことは忘れられませ のて掲載されました外科学会雑誌に投稿 は日本語雑誌の日 知った次第で

語雑誌にかわ

1991年 東京慈恵会医科大学大学院医学研究科修了

Carpentier教授が発表さ この術式は1 したFrench Correction 分野の先駆

と 2 思 0 い 尖の切り 再構成 切除はその一部をなすりことで、逸脱余剰弁 3年に制定され きる か

することです。」 ミッシェル・フーコー

2009年度 日本胸部外科学会 優秀論文賞

に準じた方法です

しながら今回の受賞で圏秀論文の制度は、恥

坂本吉正 (東京慈恵会医科大学心臓外科 准教授) 卒業大学:東京慈恵会医科大学 趣味:読書、野球観戦、音楽 好きな言葉 「わたしにとって仕事をするということは、かつて自 分が考えていたこととは、違ったことを考えようと

ます。りまして厚く御礼申し上げ会の諸先生方にこの場を供 い期間がしば? 会ならびに日本胸部外科学 に邁進 今回の受賞な かは別に 心臓血管: は (実際に投稿するかど ろそろ投稿しないとい いたし く声が聞こえて しばらく 科分野の 会誌編集委員 のす

方々にお礼を申

大性心臓病を持つこどきておりますが、今後

改めて ただきまし

し上げます。 会員の皆様に心よりおて、選考委員の皆様、 が、学会

は目的を明確にし、対象を

絞って「女性医師支援」か

。女性医師支援』という言葉 女性医師支援

別だか理解出来なかった

活躍のために」を開催した。

ウム「女性医師のさらなる

新

し CI

集責任者に

な つ

7

ますが

い

か

が

でしょう

から質問がでた。新臨床研

ときに関して会場の指導医 この時、研修医が妊娠した

修制度では病気や事故を考

が、女性医師数が把握され

をいただいた。私は何が差

師支援』という言葉がない のならば、『女性医師支援 が参加したとき、「『男性医 世の中では、「看護婦」が「看 知人からいわれた。確かに という言葉はおかしい」と 「ファイアーファイター_ ト」、「ファイアーマン」が が「フライトアテンデン 護師」、「スチュワーデス. 女性医師支援の活動に私

25年前の予測では… あると思った。 から到達目標を「男女共同 ら入り、順調に活動できて

参画」などに変更すべきで

と予測され、現実にそうな 分1のであったが、21世紀 のとき、女子医学生は全体 育」に特集が組まれた。こ 目にあたり、雑誌「医学教 には女性医師が30%になる の6分の1、女性医師は10 師が生まれてから101年 医師制度のもと初の女性医 立内科学会の報告書では英 った。2009年の英国王 1985年は日本の近代

> が女性で、このままでは2 れた。そのため女性医師の が女性になることが予想さ 017年には大部分の医師 国では医学部新入生の57%

が急務であり、女 が解決すべき問題 性の医学部教授が を解析し、 極端に少ないこと 対策を講じること 希望する勤務形態 第4回日本胸部外科女性医師の会(2009年10月横浜にて)

の一つとされた。

と性別を含まない語を使う

向にある。しかし、まず

象にしたアンケー 医学会分科会を対 ト調査に携り… 日本外科学会は

師を数えていな に加わり、女性医 会を対象にアンケ 2008年に医学 た。私はこの調査 会分科会105学 ト調査を行っ

い、入力していな

である。それまで「女性は

らず女性役員はいなかった。

ることは差別化ととられる くして、「女性医師を数え 会の学会は女性医師数を把 い学会が多いことに気がつ 手紙を差し上げた。 握していただけないかとお こともある」というお返事 た。そこで、日本医学会 高久文麿先生に、分科

いう理由で「開業試験」

から主治医になれない」と 妊娠・出産・子育てがある

受験を拒まれていた。

「90日間の休み」

吟子先生は最初の女性医師 られないことを危惧した。 ていないと妊娠・出産・育児 いて今後有効な対策がたて 介護に関し、医療界にお 近代医師制度のもと荻野

きないことになってい みやかに対応し、 師が妊娠・出産・育児 た。厚労省医政局はす

第62回日本胸部外科学会 四津良平会長と冨澤康子先生

試験受験許可後の、一 を理由に臨床研修の終 歩になったと思った。 と通知を出した。開業 いように十分に配慮」 了を断念することがな

でていない学会が… 女性の理事が一人も

48%であるにもかかわ 産婦人科6%、麻酔科 る。上記の分科会調査時 つのに女性の理事が一 新入医師会員の女性が 内科系、外科系に複数あ 人もでていない学会が てから100年以上た 明治時代に創設され

留学は含まれても、 に比べて女性の専門医・指 まれることは少なく、男性 出産・育児・介護などが含 医師が院内保育所、 導医の割合は少ない。 新の留保条件に業績になる 専門医・指導医の資格更 妊娠

師支援センターはシンポジ

2009年5月、

女性医

冨澤康子 (東京女子医科大学心臓血管外科)

1980年 東京女子医科大学卒業 趣味:庭の草むしり

一生は一度しかなく、今の一瞬を活きる。 今が楽しくなければ、人生を楽しめない。

の施設認定条件にこれらを 時の託児所、等の設置によ とが女性医師支援に必要だ 委員1人以上を遵守するこ 性理事1人以上、女性編集 比例した女性評議員数、女 会ではまず、女性会員数に いと思う。私は医学会分科 加えない限り改善は望めな ても、女性の役員が学会の り働く環境の整備を希望し 最高議決機関において学会 病児保育、 オンコール

はあったが、妊娠・出産が

え

「90日間の休み」の規定

「輝いて働ける環境」 ととのえるため

環境をととのえるために 勤務をしいられ、過労死の 環境は厳しい。労働基準法 は、女性医師支援から始め だけでは改善されない。女 環境の改善はP制度の導入 基準を満たしている。労働 度がなく、当直明けに通常 が守られず、代替え医師制 性外科医師が輝いて働ける 外科医師をとりまく就労

針として広くアイデアの募集を行 関心をもってもらう、③記者は、 いながら発行されています。 会員の皆様です、の3点を基本方 手医師や学生に、胸部外科領域に を多くの人に知ってもらう、②甘

006年に発足した本学会女性医年にあたっての決意とご挨拶、2ことで、田林理事長の2期目の新 なければならない問題点を語って の立場にもっていくための解決 「女性医師支援」を男女共同参画 師の会を代表して冨澤康子先生に

員に希望を与え、情熱を沸き立· 組まれている様子は多くの若い? 肺癌分子生物学研究に真摯に取る 長線上に優秀論文賞があると思 せてくれることでしょう。そのな 真庭謙昌先生の臨床家として た。どうぞよろしくお願いいた. の編集に携わることになりま-NewsLetter *JUST NOW JATS 長を仰せつかり、日本胸部外科学の 林晄一理事長より広報委員会委員 このたび、 新理事会において

は200

2人から1604人およ

1332人から107

人と大

しました。

の更新を経てそれぞれ専門医数

専門医は2009年4月に第

心臟血管外科専門医

呼吸器外

す。前広報委員長大杉治司先生の されました。 多大なる努力で、 れて以来今回が第8号となりま に第1号のNewsLetter を発刊さ ゙JUST NOW JATS、 として刷笠 2007年、松田暉理事長時代 第5号からは

編集方針として、①学会の活動

期待したいと思います。 いただき、今後整備されることを 今回の第8号は1月発行という

(産業医科大学医学部第二外科学講座 教授)

1969年 九州大学医学部医学科卒業 1969年 九州大学温泉治療学研究所 (現生体防御医学研究所) 外科

1970年 九州大学医学部附属病院(胸部疾患研究施設) 1972年 国立病院九州がんセンター 呼吸器部 1981年 九州大学医学部第二外科 助手、講師、助教授

1988年 松山赤十字病院呼吸器センター所長兼呼吸器外科部長 1992年 北九州市立医療センター呼吸器外科部長 1994年 産業医科大学医学部教授(第二外科学講座)

安元 公正

趣味:山登り、写真

好きな言葉:夢見て行い考えて祈る(山村雄一先生)

発行 ◉ 特定非営利活動法人 日本胸部外科学会 〒112-0004 東京都文京区後楽 2-3-27 テラル後楽ビル 1F TEL © 03-3812-4253 FAX © 03-3816-4560

効率的な胸部外科関連専門医

を目指さねばなりませ

の運びとなり、

三分野が共同

食道外科専門医制度が発

し自然に集約化が進んでいるよ

が増えて関連施設が減

E-mail @ jats-adm@umin.ac.jp

デザイン・制作 ◎ 株式会社 杏林舍

編集 ◎ 日本胸部外科学会 広報委員会

で専門医制度の改正がなされ 関係から施設の集約化を図る方 心臓血管外科領域では手術成

っますが、

呼吸器外科領域で